

La financiarisation de la nature

Dossier de la rédaction de H2o
October 2023

Combien vaut la forêt d'Amazonie ? Quelle est la valeur marchande de l'incessant labeur de pollinisation accompli par les abeilles ?... Des conservateurs de la nature et des économistes plaident pour donner une valeur aux services rendus par les écosystèmes : eau potable, air de bonne qualité, pollinisation, absorption du CO2 par les forêts et les océans, diversité génétique, etc., partant du principe que des ressources gratuites et perçues comme renouvelables à l'infini seront mal protégées. Si nous n'attribuons pas une valeur et ensuite un prix aux richesses naturelles et aux bénéfices que nous prodigue l'activité écosystémique, il nous sera difficile de les défendre, plaident certains. Cette démarche ne fait pourtant pas l'unanimité.

Rencontre proposée par l'Université du bien commun à l'Académie du climat avec Muriel Barra, réalisatrice du documentaire Lato Sensu pour ARTE, Sandrine Feydel, journaliste à France Télévisions, et Frédéric Hache, analyseur au sein de l'ONG Finance Watch et co-fondateur du Green Finance Observatory.

Inscriptions